

**PROJET D'INTERVIEW DU MINISTRE-GOUVERNEUR DU
DISTRICT AUTONOME DES MONTAGNES A RADIO CÔTE
D'IVOIRE**

Dr Albert FLINDE, vous êtes nommé depuis le jeudi 18 juin 2021, Ministre, Gouverneur du District Autonome des Montagnes, par le Président de la République de Côte d'Ivoire, SEM Alassane Ouattara.

Pouvez-vous nous présenter votre District ?

- **Remerciement et hommage au chef de l'Etat, SEM Alassane Ouattara**
- **Pour revenir à la question**

Le District Autonome des Montagnes n'est autre que le territoire de l'Ancien Cercle de Man, reconstitué, qui rassemble les trois Régions du Cavally, du Guémon et du Tonkpi. Au plan administratif, il compte 13 départements et 73 Sous-préfectures dont 47 sont fonctionnelles.

Selon le Recensement Général de la Population et de l'Habitat de 2014, le District Autonome des Montagnes a une population estimée à 2 371 331 habitants, dont 1 094 189 femmes (46,14 %) et 866 676 jeunes (36,55 %) de moins de 18 ans.

En termes de pourcentage, la population de notre District représente 10,46 % de la population totale de Côte d'Ivoire, qui compte 22 671 331 habitants en 2014.

Face à une population dominée par les femmes et les jeunes, les défis à relever au plan socio-économique sont grands.

Sachez que je suis conscient que la tâche ne sera pas aisée, et je voudrais que nous mesurions à sa juste valeur, l'ampleur des responsabilités qui seront les nôtres.

Monsieur le Ministre-Gouverneur, vous parliez des tâches qui ne sont pas aisées, de responsabilités qui vous incombent dans cette

nouvelle fonction. Peut avoir une idée des missions qui vous sont assignées ?

La mission assignée aux Districts Autonomes est de coordonner, de suivre et d'évaluer les programmes et les projets de développement pour le bien-être des populations. De façon concrète, elle consiste à susciter et à animer, en liaison avec les services des ministères techniques et des organismes publics d'une part, et les collectivités territoriales d'autre part, la réalisation d'études prospectives, qui doivent aboutir à l'établissement d'un schéma directeur et d'un livre blanc du district autonome.

Les enjeux des Districts Autonomes créés par le Président Alassane OUATTARA sont donc clairs : il s'agit de relever les défis d'un développement équilibré sur l'ensemble du territoire national, conformément au troisième pilier de son programme « La Côte d'Ivoire Solidaire.

Quelles sont vos priorités dans le cadre de votre mission de développement, Monsieur le Ministre, Gouverneur du District Autonome des Montagnes ?

Je suis certes Ministre, Gouverneur de notre District Autonome, mais c'est à nous tous, filles et fils des trois (3) régions, le Tonkpi, le Guémon et Cavally, qu'il revient de mener ce combat pour le développement de notre district.

Aujourd'hui, nous allons forger par notre travail, une collectivité nouvelle qui aura la tâche de s'occuper des domaines fondamentaux pour le bien-être de nos populations dans toutes leurs diversités. Notamment l'emploi, l'éducation, les transports, la sécurité, l'environnement et le cadre de vie, la santé, pour n'évoquer que quelques-uns d'entre eux.

En priorité, nous allons faire aboutir tous les projets en cours d'exécution dans le District.

Les questions d'écoles, d'électrification, d'adduction d'eau, de téléphonie mobile rurale, de centres de santé...Sont au cœur de nos préoccupations.

La route, on le sait, précède le développement. Nous ferons en sorte que les chefs-lieux de département soient reliés entre eux par le goudron.

Les chefs-lieux de sous-préfectures doivent être fonctionnels et accessibles par des routes carrossables.

Comment comptez-vous réussir cette mission à vous confier par le Chef de l'Etat ?

Au cours de notre mandat, nous allons faire de la politique, mais pas une politique politicienne et partisane, qui n'a que trop souvent divisé notre société, au détriment d'une politique constructive de développement.

A ce sujet, au lendemain de ma nomination, j'ai entrepris de rendre visite à nos doyens d'âge des trois Régions du Cavally, du Guémon et du Tonkpi, sans aucune discrimination, pour avoir leurs conseils et leurs bénédictions. Ils ont été heureux et fiers de me recevoir.

Après les Doyens, j'ai rendu visite ou reçu les visites de certains de nos hauts cadres et personnes ressources notamment le Professeur Tchéré Séka, Ancien Haut-commissaire au Développement Intégré de la Région semi-montagneuse de l'Ouest, les trois membres du Gouvernement originaires du District Autonome des Montagnes, pour partager avec eux leur vision.

A ce jour, il reste inscrit à mon agenda, les activités suivantes :

- Des visites de terrain dans les chefs-lieux de régions et de départements, pour identifier les besoins des populations ;
- L'organisation d'un séminaire impliquant toutes les forces vives, pour élaborer le schéma directeur du District des Montagnes.

Ces activités seront conduites sous la supervision des Préfets de Régions.

Il est évident que tout ce qui vient d'être dit ne pourra se réaliser sans certaines valeurs capables de nous rassembler et de nous aider à cultiver l'esprit de l'intérêt général, et à tirer vers le haut notre District et nos régions.

Ne craignez-vous pas un conflit de compétence entre vous et les élus d'une part et les autorités préfectorales d'autre part ?

Nullement. Car les missions de chacune des structures sont bien structurées dans les textes.

Concrètement qu'attendez-vous de vos populations dans l'atteinte de vos objectifs ? Sinon un appel à lancer aux populations du District Autonome des Montagnes pour l'accomplissement de vos charges ?

Je l'ai dit tantôt.

Je lance un appel aux jeunes, aux femmes, aux cadres de toutes obédiences politiques et religieuses des trois (3) régions du Tonpki, du Guémon et du Cavally, afin que nous comprenions tous, que ce qui nous unit, est plus fort que tout.

J'engage donc l'ensemble de nos populations à l'union, à la solidarité, la cohésion et au travail gages du développement harmonieux et inclusif de notre District.